

UNE COMMUNE À LA UNE

Malléon

Malléon est une commune du Canton du Val d'Ariège, dans la Vallée du Crieu, en retrait de la départementale 10 allant de Pamiers à Lavelanet. Situé à 359 mètres d'altitude, le village est entouré de collines dont la plus haute, le Mont Pastouret, culmine à 730 mètres. Ce site remarquable, de par son accès particulier et son point de vue à 360°, a accueilli le 9 juin 1944, après la terrible bataille de Vira, les maquisards Francs-tireurs et partisans (FTP) qui avaient déménagé de la Vallée du Douctouyre pour installer leur base sur ce belvédère stratégique.

Trois écoles pour cinq villages

L'école du village ayant fermé en 1971, Malléon fait partie du regroupement pédagogique géré par le syndicat intercommunal à vocation éducative (Sive) de la Vallée du Crieu réunissant les communes de Coussa, Saint-Félix-de-Rieutord, Ségura et Ventenac. Un ramassage scolaire, désormais organisé par L'agglo, assure la rotation des élèves entre les cinq villages et les trois écoles (Coussa, Saint-Félix-de-Rieutord, Ségura). Sept petits Malléonais fréquentent ces établissements.



MALLÉON

Des équipements de loisirs pour tous

La rénovation du bâtiment de l'ancienne école a permis la création de l'espace associatif « L'école buissonnière ». Ouverte en 2021, cette salle est mise à disposition du Comité des fêtes pour l'organisation de manifestations et ateliers : atelier peinture, guitare, couture, gymnastique... Des soirées jeux pour tous les âges y sont régulièrement organisées ainsi que des animations plus originales comme les *guitaroké*. Pour se détendre et profiter de leur temps libre, les habitants disposent également d'une aire de jeux pour les enfants, d'un terrain de pétanque, de deux jardins publics à partager avec tables et bancs et d'une boîte à livres.

Le patrimoine, mémoire du village

« Sur son territoire, Malléon possède plusieurs monuments anciens qui témoignent de l'histoire du village. Un patrimoine remarquable que la commune entend préserver » explique Colette Lagarde Authié, maire depuis 2014. Ainsi, le lavoir qui était un lieu social où s'échangeaient les nouvelles du village voire de la région, a été entièrement restauré. À proximité, se dresse encore un ancien métier à ferrer. Plus mystérieux, le mur clocher d'une ancienne église romane résiste à côté du cimetière. À ce jour, personne n'a réussi à en déterminer l'origine. Les ruines de l'ancien château de Malléon occupent quant à elles le sommet de la colline à 1 km au Sud-ouest du village en la limite de la commune de Ségura. Enfin, l'église Saint-Pierre construite sur la place du village en 1714 contient de nombreux objets classés comme une vierge en bois, le tabernacle, la cloche...

Carte d'identité

Maire :

Colette Lagarde-Authié

Population :

79 habitants

Superficie :

6,78 km²

Habitants :

Malléonaises, Malléonais



Église Saint-Pierre

